

桂福楽と多彩な人々が集い語る情報紙

我心 gashinshotan 笑譚

福ラツキ

Vol. 028



皆様こんにちは、お元気ですか。4月の初旬に神社仏閣が好きなスタッフと共に運活のミニ旅行してきました。今回は京都、嵐電に乗って色々なスポットを巡りまわりました。コロナ禍で観光客の減少が強く感じるとは思いますが、

目指すは大魔神の強靭さか?!



最初に訪れた木嶋坐天照御魂神社(蚕ノ社)。



廣隆寺の境内、桜が満開!

桂福楽オフィシャル WEBサイト

Facebook 福楽会

「朱塗りの玉垣」のご奉納、受付中

「朱塗りの玉垣」は、京都府京都市東山区、皇親神社境内にあり、皇親神社の御朱印をいただくことができます。奉納料 21,000円(税込)

ここが大事なスポットです。

垂涎もの。少し歩くと突然大魔神が現れ、小学生時代に観たなあと懐かしい話になりました。その後メインのパワースポット車折(くるまぎき)神社へ。ここには芸能神社があり、超有名な人から地下アイドルまで訪れた芸能人の朱塗りの玉垣がびっしり、見ているだけでも楽しい。上方囃家は3名発見。近いうちに師匠の名前も出したかったと思った運活旅でした。

植西 国晃

落語にイキター 二こイキター

スタッフ囃 in奈良

はい！今日は奈良の古々粋亭で開催されました「新治福楽二人会」から四十年「第一部」行つて参りました。会場は定員いっぱい、生のお囃子に乗って黄の着物に青羽織ウクライナ

色の新治師匠登壇、前座ネタ「牛ほめ」でいきなり紅梅色の着物で「うちがい盗人」妙技発揮、そして中とり新治師匠は奈良に因んだ「猿後家」、客席はもう爆笑の渦、トリは福楽師匠の「百年目」で春を満喫しました。

今回はおまけの対談付きでしたが、あれ言えんこれ言えん、いったいどんな四十年だったのでしょうか。...

奈良姐

8月21日(日)は古々粋亭で落語会+お楽しみの企画です。ご期待ください。

編集後記のよつなもの

●春になると気持ち明るくなる人は多いんじゃないですか。私もそうですが精神的なものでなく暖房が要らず電気代が安くなるという経済的な理由です。●最近福楽は太ってきたようで、高座を下りる時に痺れを切らしている様子をお客様に目撃されています。ダイエットするようにみんなで言いましょ。(編集長のようなもの)

8月21日(日)は古々粋亭で落語会+お楽しみの企画です。ご期待ください。

トイレは 妙百景!!

マスターよろしくをお願いします!

福楽会入会のご案内

【入会金】 無料
【年会費】 福楽カード2枚 福楽カード1枚1000円
【更新】 4月一斉更新
【会員特典】
①福楽会主催公演は当日も前売料金
②主催公演では会員用スタンプカードの利用で6回に1枚福楽カードを進呈
③福楽会の集いに優先案内&割引
④会員証発行
⑤「福ラツキ」を手渡し又は送付
【入会申込み方法】
①福楽会主催公演会場や彦八まつりの福楽ブースに申し込み用紙をご用意
②左記の連絡先へご連絡ください
※口座を開設しました。入会にご利用いただけます。書類のお申込み後に郵便振替またはお振込いただき、着金を確認しましたら、福楽カードを郵送させていただきます。更新手続きにもご利用ください。
郵便振替：00909063335556
口座名：福楽会
〈お振込の場合〉
店名：ゆうちょ銀行 ○九九店
種目：当座 口座番号：033335556

次号「福ラツキ」は夏に発行予定。福楽会主催の落語会等で配布。お渡しできない会員様には郵送致します。
*寄席の情報ラック等には置いていません。
*各号なくなり次第配布を終了します。
*ご感想や投稿、入会のお問い合わせ等 545-0003
大阪市阿倍野区美草園1丁目7-31402
桂福楽連絡事務所
TEL&FAX06-9624-2868
kanigitarakugo.fukurakui@gmail.com
発行/福楽会
題字/いわみせいじ
企画制作/福ラツキ編集チーム

福楽の底力

毎月21日に動楽亭で

おかげさまで今年の1月に100回目を迎えました。ゲストは上方落語協会の仁智会長。高座はもちろん抽選会も盛り上がり、盛況の内にお開きとなりました。

1月 笑福亭仁智
2月 桂千朝
3月 笑福亭生喬

上方落語の今後や繁昌亭界隈を盛り上げる構想を熱く語っていただきました。

20代の頃に自宅に来てもらった話が飛び出し大変懐かしい思いをしました。

大学の時は役者志望だったそうで、いい味を出す役者になってたかもしれません。

※今年5月21日(土)と8月21日(日)は動楽亭で福楽の底力はあります。5月は大阪で遊山船、8月は奈良です。ホームページ等でご案内致します。

司法書士は、身近な街の法律家です。お気軽にご相談ください。

■不動産登記
■会社・法人登記等

中井深田司法書士事務所
06-6363-2521
大阪市北区西天満4丁目8番8号
n-office@iris.eonet.ne.jp
http://nf-office1933.com/

良い耳で 良い晰

つげ耳鼻咽喉科
〒443-0045 愛知県蒲郡市旭町4-15
TEL0533-68-1187 FAX0533-68-9006 院長 柘植 勇人 Isato Tuge

楽しく歩いて健康づくり

アイアイクック
近鉄長野線「富田林駅」東に1分
https://www.iikook.com/
予約0721-23-5553

福ラツキを見た! と言うてネ

たがなが
大阪府住之江区粉浜1-9-16 小口(玉出)南へ2分
06-6678-7223 17時~24時(L.O.23時)

医療法人 康和会 苗加病院

診療科目 整形外科・内科
リハビリテーション科・在宅医療
泌尿器科・皮膚科

西淀川区姫里2-17-21
06-6471-0015

苗加病院デイサービスセンター
ゆいのもり 利用者様 募集!!

西淀川区姫里2-16-24
06-6471-5555

意見の食い違いが多いと人間はストレスがたまることでしょうね。たまに会う人ならまだしも、一緒に生活している夫婦は大変だと思えます。テレビのニュースや服の趣味、道

回答



(尼崎市 落語家 笑福亭銀瓶)

これからの意見の違いはあるでしょうが、その時は「正直に語り合える仲間なんだ」と微笑んでくださいます。いろいろな考え方に触れて豊かな人生を、いつまでもお幸せに！

続けるのは大事やと思います。

昔の親父は、年とると頑固になつて他人の話を聞かんようになると言われたんですが、今は違う意味でよう聞かんようになつてると思えます。理解できず孤立するのがコワイ親父です。そういう意味で会話を続けるのは大事やと思います。

それはそれでいいじゃないですか。

客観的にみる、俯瞰してみる、自分にはできないことをしてくれているならありがたいことです。単に好みが違うということがわかったなら、それはそれでいいじゃないですか。

意見や考え方の違いについてゆくり話してみてもいいでしょう。理由を探ってみるのです。例えば、自分の好きな色と似合う色が違っているということはよくあります。

落語で言うところの、好きな根多とお客様が二に合つてると認める根多、ウケる根多は違つたりするでしょう。客観的にみる、俯瞰してみる、自分にはできないことをしてくれているならありがたいことです。単に好みが違うということがわかったなら、それはそれでいいじゃないですか。

この悪い人同士は正直な会話をしません。ものも言わないでしょう。違う考えをぶつけながら会話をしているのですから、決して仲が悪いわけではないですね。

意見や考え方の違いについてゆくり話してみてもいいでしょう。理由を探ってみるのです。例えば、自分の好きな色と似合う色が違っているということはよくあります。

落語で言うところの、好きな根多とお客様が二に合つてると認める根多、ウケる根多は違つたりするでしょう。客観的にみる、俯瞰してみる、自分にはできないことをしてくれているならありがたいことです。単に好みが違うということがわかったなら、それはそれでいいじゃないですか。

それはそれでいいじゃないですか。

昔の親父は、年とると頑固になつて他人の話を聞かんようになると言われたんですが、今は違う意味でよう聞かんようになつてると思えます。いろいろな考え方に触れて豊かな人生を、いつまでもお幸せに！

続けるのは大事やと思います。

それはそれでいいじゃないですか。

これからどうなる コロナの断

新治×福楽

福楽 コロナ禍で仕事の中止や延期が多かったですね。

新治 2年前の2月26日からやね、2・26事件や。福団治師匠がトリの繁昌亭の出番の時、打ち上げに参加してた断家10人ぐらいに次々とケータイに中止の連絡が入つてきた。

福楽 その後中止や延期の連絡は無くなつてきたけど、そもそも仕事の数が減つたからですね。

新治 それはコロナ前も仕事が少ない芸人だからです。コロナでも動いてる人、忙しい人はいます。

福楽 コロナは関係ない？

新治 基盤が弱い芸人がもろにコロナの影響を受けてる。コロナでふるいにかけられた人と違う？

福楽 なるほど、ふるいにかける。新治 何がええ言葉や、ふるいにかける。新治 何がええ言葉や、ふるいにかける。新治 何がええ言葉や、ふるいにかける。

福楽 今後我々はどうやっていくべきですかねえ。

新治 世代によつて違うでしょうね。私らみたくに70才を超えた断家は、もうバタバタせんでよろしいやろと言われてると思う。けど、ぶつちやけた話、復活支援金をいただきました。その責任を感じてます。

福楽 ああ、だましてると。

新治 はい、いっぺんは復活しよう。そやけど71才の私に復活支援金をくれるこのシステムはもつたないと思う。

福楽 もつたないですか。

新治 ほな辞退したらええやないかと言われるやろけど、それももつたない。

福楽 どつちももつたない。新治 そやからありがたく頂戴します。ほんでそれなりの復活をしようと思ってます。

福楽 また復活支援金があつたらええですね。現金なもんで気持ち前を向きませう。



福楽 今後我々はどうやっていくべきですかねえ。

新治 世代によつて違うでしょうね。私らみたくに70才を超えた断家は、もうバタバタせんでよろしいやろと言われてると思う。けど、ぶつちやけた話、復活支援金をいただきました。その責任を感じてます。

福楽 ああ、だましてると。

新治 はい、いっぺんは復活しよう。そやけど71才の私に復活支援金をくれるこのシステムはもつたないと思う。

福楽 もつたないですか。

新治 ほな辞退したらええやないかと言われるやろけど、それももつたない。

福楽 どつちももつたない。新治 そやからありがたく頂戴します。ほんでそれなりの復活をしようと思ってます。

福楽 また復活支援金があつたらええですね。現金なもんで気持ち前を向きませう。

新治 世代によつて違うでしょうね。私らみたくに70才を超えた断家は、もうバタバタせんでよろしいやろと言われてると思う。けど、ぶつちやけた話、復活支援金をいただきました。その責任を感じてます。

福楽 ああ、だましてると。

新治 はい、いっぺんは復活しよう。そやけど71才の私に復活支援金をくれるこのシステムはもつたないと思う。

福楽 もつたないですか。

新治 ほな辞退したらええやないかと言われるやろけど、それももつたない。

福楽 どつちももつたない。新治 そやからありがたく頂戴します。ほんでそれなりの復活をしようと思ってます。

福楽 また復活支援金があつたらええですね。現金なもんで気持ち前を向きませう。

桂福楽の人生相談
どんなお悩みでもお気軽に！

お悩み

妻と私の「意見や考え方」などがほとんど一致しません。テレビでニュースを見ていて、感じたことを言ってもほぼ正反対。私が自分の服を買つて帰ると、妻からは「なにこれ？なんでこんな服買ったの？」と言われる、一緒に買いに行った際に妻が選んだ服を見ると、私が「これはないやろ」と感じる服ばかり。家から駅まで歩く際、いつも私が通るルートに妻は「こつちより向こうの道の方がいいやん」とケチをつけます。今年結婚30周年。このままやつていくしかないのでしょうか。

この悪い人同士は正直な会話をしません。ものも言わないでしょう。違う考えをぶつけながら会話をしているのですから、決して仲が悪いわけではないですね。

意見や考え方の違いについてゆくり話してみてもいいでしょう。理由を探ってみるのです。例えば、自分の好きな色と似合う色が違っているということはよくあります。

福楽 コロナ禍で仕事の中止や延期が多かったですね。

福楽 コロナ禍で仕事の中止や延期が多かったですね。

福楽 コロナ禍で仕事の中止や延期が多かったですね。

福楽 コロナ禍で仕事の中止や延期が多かったですね。

楽屋風景
さん二と小福あれから40年!!
露の新治・桂福楽
二人会in古々



露の新治兄さん三味線の佐々木千華さんと

4月9日(土)、奈良で高座に上がるのは久しぶりでした。いつもお世話になってる新治兄さんと二人だけの会は初めてです。2回公演で、根多は厳選しまして私が「うちがい盗人」「百年目」「二人旅」「寝床」兄さんが「牛ほめ」「猿後家」「転宅」「柳田格之進」を演じました。80名を超えるお客様が来てくださりまして、とても良い雰囲気でした。お越

一人暮らしが長い私は家で自炊をしています。コロナ禍で家にいる時間が多くなつた分、その回数も増えていきました。大した料理は作らず簡単なもので済ませていきます。焼き飯、お好み焼きはまだ手間をかけている方で、だいたいは焼いたり温めるだけのもの。玉子焼き、焼き魚、市販の餃子や焼売、レトルトカレー、即席味噌汁なんかを便利で食べております。食べた後の片付けも楽です。以前は洗剤をよく使っていたのですが、ここ2、3年はすすぎがなくなりました。食事が終わったらすぐに食器を持つて立ち上がることも多くなつたのですが、これも自宅にいる時間が長くなったからでしょう。また忙しくなつても続くといいますが。

福楽 自炊

長年の独身生活で一人だけの食事には慣れまして寂しさは感じませんが、いつまで経つてもうまくならないのが炊飯です。米と水のバランスがどうも悪いのです。昔から柔らかいご飯は嫌いなので、水の量を少なめにする傾向があります。これが過ぎていつも硬いご飯になるのです。「水は多めに、いつもより多めに」と思うのですが、柔らかいご飯になるような気がして少なめにしようか。

2009年の夏に右足を骨折して車椅子の不自由な生活になったことから双極性障害(躁鬱病)がひどなつたので、精神病院の隔離病室に入院することにになりました。ドアに鍵をかけられる病室です。トイレは室内にありませんが、風呂に入ることは出来ません。一番堪えたのはタバコが吸えんことでした。イライラしたてなもんやありません。気がおかしなぐらい辛い状態が続き、いつまでこんな状態が続くやらと悩んでましたら、看護師さんが主治医の先生に頼んでくれました。「西野さん(私の本名)にタバコを吸わせてあげて

「福楽ワールド」ができるまでその28
~人生最悪 隔離病室での27日間~

これでの地獄のような部屋とおさらばか、と思いきや病室に移動するのでは無く、日に一度喫煙室に連れて行つてもらえるというものでした。他の患者さんには適用されてない、私だけの特別ルールやつたみたいなんです。一日にタバコ二本の決まりでした。日に二十本以上吸うてた私にしたら少な過ぎる量です。けど、何日も禁煙させられてたんですから嬉しかったです。その内にやつぱり一本では頼りないようになつてきて、看護師さんの目を盗んで二本吸う技を身につけました。日が経つにつれて一日に二本が一日に何分

結局この病室には27日間入つてました。精神的にきつかった毎日でしたけど、体調の変化もありまして便秘気味になりました。私は排便のええ人間なんですけど、動かんところいうことになるんですよ。久しぶりに風呂に入つて鏡を見て驚いたのは、髭が伸び放題で山男みたいになつてたことです。一ヶ月近く髭を剃つてないことなんて生まれて初めてです。次に入つた部屋は鍵をかける時間が決まつて、退出禁止ではなくなりまして。その次に移つたところはもつと規制がゆるく、最後は自由に動ける部屋になりました。この病院には二ヶ月入つてました。二度とこんなところには来たくないと思いましたが、わからんもんで、また入る日が来るんですよ。ギャバ〜!!

上方落語の登場人物⑧
「医者」

代脈 死神 犬の目
百年目など 夏の医者

落語には色々な医者が出てきますが、大抵は頼りない人物です。「代脈」の場合は見習いの身分ですし、「犬の目」の医者は長い問患者が来ていなかつたという設定ですので信頼出来る人物では無さそうです。「死神」に至つては呪文を唱えるだけで

「夏の医者」の場合は無医村の患者を診察していただきます。患者では無いですが、お百姓仕事をしながらです。現代のお医者さんとはほど遠い存在と言えます。こんな医者が今の世の中に居たら、コワイ話です。いや、みんな国家試験に落ちて転職しているでしょうね。